

# EL ECO DE CEUTA.

PERIODICO DE INTERESES LOCALES Y MATERIALES.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION

Saldrá los días 1, 8, 15, y 22 de cada mes.

PRECIOS: Línea 10 céntos. A los suscritores mitad de precio.

DIRECCION Y ADMINISTRACION.

Calle del General Moreno, núm. 16.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Ceuta. . . . . un mes. . . . . 0'75 de peseta.  
En la Península . un trimestre . 3'00 — pesetas.

Año III.

Viernes 22 de Mayo de 1885.

Núm 110.

## Otra vez sobre el tapete.

Lo teníamos previsto y hasta anunciado, así es que no nos cogo de sorpresa. Sabíamos que la suspensión de las negociaciones para la rectificación de la frontera franco-argelina no podía significar de ningún modo el total abandono de una idea que tanto preocupa al gobierno de la vecina república, y comprendíamos que si por el momento se desistía de llevarla á la práctica, era solo porque preferentes atenciones llamaban los esfuerzos todos del país hacia distantes regiones, donde se ventilaban intereses de mayor cuantía, ó que por lo menos requerían solución más inmediata.

Y en efecto: apenas despejado un tanto el horizonte, que tan nebuloso se presentaba para Francia en la región asiática, vuelve á agitarse con mayor fuerza la idea de la rectificación de fronteras, y nuevamente se colocan sobre el tapete los mil problemas que aquella envuelve, problemas cuya solución pueden afectar sensiblemente, más que á los de ninguna otra, á los intereses de nuestra nación.

La atención que, de algún tiempo á esta parte, despiertan los asuntos de Africa en la opinión pública, hasta hace poco tan ignorante de lo que verdaderamente representa este imperio para los intereses patrios, ha hecho que hoy se estime y comprenda, por todos, la necesidad de que una política activa y acertada venga á cumplir la misión que parece estarnos señalada, y ayudando al desenvolvimiento de tantas riquezas como aquí se hallan amortizadas, plantee sobre sólidas bases, los cimientos de nuestra regeneración y engrandecimiento político y comercial.

Así es que, á pesar del estado de excitación que actualmente existe en la política europea, tan pronto como se ha conocido el objeto de la embajada francesa cerca del Sultán de Marruecos, la prensa, tanto española como francesa, dedica una atención preferente á este hecho y estudia con marcado interés la suerte que en lo futuro puede estarle reservada al imperio marroquí.

Francia no cesa en su propósito de constituir como límites permanentes de la citada frontera, el territorio de Figuig y el río Muluya. Si lo consigue, una parte del territorio del Riff quedaría convertida en feudo de la república, siendo posesión francesa el cabo del Agua.

El *Inparcial*, al revelar estos manejos de la diplomacia francesa, hace observar, y con razón, que con tener esto

grande y verdadera importancia, no será lo más grave del protocolo franco-marroquí, desde el momento en que va envuelta en aquellas concesiones la de enlazar el ferrocarril de Argel con el de Túnez, prolongando la vía por la frontera francesa á Melida, población separada de Fez solo por dos días de camino.

Estos trabajos diplomáticos son un hecho evidente. El colega citado afirma que de ellos tiene noticia exacta la diplomacia de Tánger, á la vez que otro colega tangerino lamenta que los representantes de aquellas potencias que más intereses tienen que defender en Marruecos, á escepción del de Francia, apenas si dan señales de existencia, como no sea para dedicarse á la poco envidiable tarea de rendir culto al *Statu quo* administrativo de este pobre país, perdiendo un tiempo precioso en complacencias y equilibrios, para contener el empuje de la civilización, cuyos luminosos rayos pugnan en vano por disipar las tinieblas del Moghreb.

Convengamos, en que si tal política es completamente contraria á las aspiraciones é intereses del comercio europeo en general, no puede ser más favorable á las miras é interés particular de la Francia, que es la única nación que el gobierno y el pueblo marroquí consideran y respetan, por lo mismo que, sin contemplaciones, sabe hacerse respetar.

En cambio, nuestro Gobierno persiste en asegurar que Francia nada intenta en Marruecos sobre ensanches territoriales, ni sobre cosa alguna que pueda perjudicar á nuestros intereses.

El asunto, como se vé, es gravísimo, y bien merece que la atención pública se fije en él con preferencia.

Es preciso que sepamos de una manera clara y terminante si, dado caso que sean ciertas las probabilidades de Francia á rectificar la frontera franco-argelina, encontraría en el Gobierno español una oposición decidida que no parece avenirse en mucho ni en poco con la indiferencia de que está dando muestras en los actuales momentos.

Indiferencia inexplicable, tratándose nada menos que de la anulación de nuestras islas Chafarinas y de la plaza de Melilla como punto militar y base firme de la política española sobre el territorio rifeño, donde á mayor abundamiento, tiene hoy el deber de proteger recientes adquisiciones hechas por compatriotas nuestros en la orilla izquierda del Muluya.

Tememos mucho, sin embargo, que la pasividad que nos ha distinguido en

todo cuanto á Marruecos se refiere, la confianza ciega de nuestra cándida diplomacia y la indiferencia de ahora, nos traigan para lo futuro graves dificultades.

Del patriotismo del Gobierno esperamos que, abandonando la actitud en que se ha colocado, procurará impedir por todos los medios, que lleguen á realizarse esas aspiraciones de Francia, opuestas á nuestros verdaderos y legítimos intereses.

## La madre del cordero.

La incesante propaganda que ha venido haciéndose en pro del establecimiento de nuestro comercio en la costa sahárica; esa serie interminable de discursos y conferencias celebradas con el mismo objeto, tanto en círculos políticos, como literarios ó militares; esa inusitada constancia en la defensa y consolidación de ideales más ó menos prácticos; esa sinfonia, en fin, ejecutada á *tempo y con brio* por los distintos órganos y organillos de la naciente empresa de Río Oro, ha venido á completarse con su correspondiente coda, según es costumbre en esta clase de obras maestras de música, y sobre todo, de *música del porvenir*.

El consejo de Administración de la compañía Hispano Africana, autorizado por la Junta general de Accionistas, celebrada en 18 de Abril de este año, ha acordado una segunda emisión de 2.000 acciones de 500 pesetas nominales cada una, iguales á las 600 que están en circulación, fecha 1.º de Marzo del año actual y con los números 601 al 2.600, ambos inclusivos.

El objeto de esta nueva emisión es ampliar sus proyectos de colonización en Africa en los territorios adquiridos con el apoyo de las factorías de Río de Oro y Cabo Blanco, desenvolver en gran escala el tráfico de estas factorías y ampliar nuestra línea de vapores, entre España y las costas de Africa, para que sirva al desarrollo mercantil entre ambos países.

Esta convocatoria aparece firmada por el secretario del Consejo de Administración, Sr. Garcia Alix, persona muy conocida en esta localidad por haber desempeñado largo tiempo un destino importante en la plaza.

Ojalá que la empresa consiga el fin que se propone, laudable por todo extremo, puesto que se trata de aumentar y fortalecer nuestras relaciones comerciales en Africa; ojalá que los costosos sacrificios que la compañía se impone

nuevamente, den más positivo que los anteriores, y quiera Dios que no tengamos que volver á lamentar catástrofes y pérdidas como las últimamente registradas.

No obstante; por fervientes que sean nuestros votos en pro del desenvolvimiento de aquellos intereses, y grandes nuestros deseos de ver coronados por el éxito mas lisonjero los esfuerzos de aquellos industriales, nos dolerá mucho ver pospuestos los intereses nacionales á esas accidentales empresas, y pensar que el entusiasmo mercantil pudiera distraer y matar aspiraciones patrióticas mucho más antiguas y de carácter mas elevado.

La nacion debe mirar con simpatía, cuantos actos se realicen por particulares y colectividades en favor del prestigio de nuestra bandera en el continente africano: ella con sus fuerzas y el Gobierno con sus recursos harán bien en prestar ayuda á quienes tengan propósitos tan nobles; pero ¡cuidado! que por cima de los intereses de las compañías estan los intereses del país y no es prudente atender con solicitud á aquellas cuando estan perdidos, á fuerza de olvidados, derechos mas costosos y de mucha mas trascendencia.

### RECORTES.

El asunto referente al atropello en Larache del falucho español «Cármén» que mencionamos en nuestro número anterior, ha terminado de la manera mas cumplida y satisfactoria que podia esperarse para España.

Por lo visto la inercia de nuestro Agente era diplomática reserva, pues en el momento en que el Ministro de España en Tanger planteó ante el gobierno marroquí, y en su verdadero terreno, aquella delicadísima cuestion, quedó decidida la inmediata restitucion del bote y del azufre confiscado á la «Cármén» y el pago de una indemnizacion de veinte y cinco duros por cada día de demora que el barco tuviese que sufrir.

Efectivamente así se hizo; por cuyo motivo felicitamos á nuestras autoridades diplomáticas y consular y las alentamos para que en lo sucesivo observen en todas circunstancias tan loable conducta, manteniendo siempre con firmeza las prerogativas á que los españoles somos acreedores segun el derecho de gentes y los tratados.

Está visto que es una desdichada empresa la de la Sociedad española de Africanistas. Por lo menos las desdichas llueven sobre ella.

Las últimas noticias, que dicha Sociedad ha recibido del golfo de Guinea, representan un verdadero contratiempo para los intereses españoles.

Un vapor de la marina de guerra francesa, el *Basilic*, internándose por aquellas aguas españolas, ha hecho arriar nuestro pabellon en varias de las posesiones adquiridas, y lo ha sustituido con la bandera tricolor de la vecina república.

Los representantes de la Sociedad de Africanistas han procurado evitar este despojo, pero inútilmente. Han protestado luego contra él y acudido al gobernador de Fernando Pón, por quien ya debe haber en Madrid noticia oficial de los sucesos.

No es tampoco flojo el compromiso en que ha puesto á nuestro gobierno la *sans fason* pirática del *Basilic*. Un basilisco estará hecho el Sr. Cánovas al verse cogido tan inopinadamente en las redes que el propio tegió con las declaraciones que en pleno parlamento hizo, á raíz de los sucesos de Río Oro.

Aquí de aquellas frases entusiastas, de aquellos arrañques patrióticos, de aquel apuesto talante, que á tal punto sacaron de quicio á la prensa y los círculos políticos de la coronada villa.

A buen seguro que no sospechaba entonces el presidente del consejo, que tan pronto habia de presentarse la ocasion de que el país deseara ver convertidos en sustancia aquellos enérgicos

alardes, hijos de las circunstancias y nacidos al calor de una fogosa oratoria.

Complácenos el hacer público el gusto con que vemos la actividad desplegada por nuestro Municipio en las obras proyectadas para el embellecimiento y adorno de esta ciudad, tan desheredada comunmente de reformas útiles, y tan olvidada hasta el presente de la gestion municipal.

Por todas las principales calles de Ceuta encuentra el transeunte obreros que se ocupan en el mejoramiento del empedrado, y muy pronto quedará desterrado el antiguo en gran parte de la principal arteria de la poblacion, pues se está adoquinando el trozo comprendido entre las calles de las Manzanares y Duarte: con esto quedará el piso en muy buenas condiciones hasta la Berria, sitio en el cual se empezaran á colocar muy en breve dos aceras hasta la plaza de Maestranza, á cuyo objeto ha empezado ya el acarreo de las lozas.

La calle que circuye á la plaza de los Reyes se está tambien adoquinando, y si la obra de esta se halla paralizada es á causa de no haber llegado aun las lozas encargadas para su embaldosado.

Una cosa hay, sin embargo, que no ha ocupado la atencion, -á lo menos ostensiblemente- de la comision de obras ú ornato. La calle de los Remedios, frecuentísima siempre que actúa una compañía dramática en nuestro coliseo, continúa en el mismo lamentable abandono que ya hemos señalado en distintas ocasiones. Comprendemos que ahora seria peor el remedio que la enfermedad y que la ocasion no es muy adecuada para proceder á la reforma del piso de dicha calle; pero escitamos hoy el celo de la comision, para que tenga presente esta indicacion en tiempo oportuno, y no se dé lugar á que nos sorprenda otra temporada teatral y se encuentre aquella calle en el deplorable estado que hoy se halla.

Por todo lo demas enviamos nuestros sinceros plácemes á la comision por la actividad y celo desplegados.

### Ayuntamiento.

El día 19 y á virtud de segunda citacion se reunió el Municipio de esta ciudad en sesion ordinaria, bajo la presidencia del Alcalde Don Enrique Garcia Ponce.

Leida el acta de la anterior fué aprobada. Se dió cuenta de una comunicacion de la Comandancia General, trasladando otra del señor Coronel exento de Ingenieros, en la que reclamaba 10 000 pesetas para las obras del puerto.

El Ayuntamiento acordó su abono, tan pronto como lo permitieran los ingresos del Municipio.

Se dió lectura á una comunicacion del señor Cañamaque, en la que daba cuenta de haberse encargado del Gobierno eclesiástico, por ausencia del propietario señor Xiques, y ofreciéndose á la corporacion en su nuevo puesto.

Se acordó quedar enterado y reiterar á dicho señor las protestas de amistad y armonia que deben de existir entre todas las jurisdicciones.

Prévia lectura de una comunicacion de la Administracion de Propiedades é impuestos, reclamando 1654'50 pesetas por importe de cédulas personales correspondientes al ejercicio de 1882-83 el Ayuntamiento acordó reproducir sus anteriores argumentos á objeto de demostrar á dicho centro, que si sobrante existió de cédulas no fué por apatía en la corporacion, sino por la imposibilidad en que se halló para distribuir cierto número, que venian con nombres no conocidos etc.

Se acordó, en vista del favorable informe, que realizara D. Federico Gavarron la reforma que solicitaba en casa de su propiedad.

Pasó á la comision respectiva una instancia de D. José Gonzalez y Gonzalez en igual sentido.

Se concedió plazo para el abono de derechos á dos comerciantes de esta ciudad.

Se acordó tener en cuenta una peticion de destino hecha por Diego Moreno Mas.

Se acordó nodriza para que lactara á su hijo á Cármén Galon, y se desestimó la peticion en igual concepto hecha por Mannela Lladó y Dolores Guerra.

Se autorizó á Felix Maeso y Juan Duran para colocar un barracon en la plaza de Africa para las próximas fiestas del Corpus y á la comision de festejos y funciones para que organizara lo necesario á dicho objeto.

Se acordó el abono de 1000 pesetas para el asilo benéfico en construccion.

Así mismo se dispuso, que desde el día 1.º de Junio se persiga á los perros que no vayan con cadena ó lleven bozal.

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se levantó la sesion.

### Cartas marroquíes.

Saffi 8 de Mayo de 1885

Sr. Director de El Eco de Ceuta

Muy Sr. mio: Monótona cual siempre ha sido la semana y los negocios estan paralizados sin ninguna animacion en el mercado. Las entradas de aceite de oliva son regulares y su precio es el de siete á siete y medio duros el quintal de 150 libras morunas, primer coste. Lanas de 16 á 16', quintal de cien libras sucias y primer coste; entradas muy escasas; pues además de que el trasquilo ha sido tardio á causa de las lluvias, los arabes no quieren vender á precios bajos, máxime que, habiendo sido abundante la cosecha de cereales, no tienen necesidad de desprenderse de las lanas que guardan con la esperanza de que mas tarde tengan mayor precio; por otra parte se consume más en el país, pues pudiendo el pobre obtener pan barato, se hace una *chilaba* de lana en preferencia á una de muselina morena. Los precios de maiz varian de 24 á 25 rvn fanega abordo y habas de 28 á 30.

Del movimiento del puerto solo puedo decirle, que durante la semana solamente en dos dias se pudo trabajar en esta marina á causa de la mala mar, así es que solo se ha despachado un buque (ayer) con su cargamento de habas para Inglaterra y quedan á la carga nueve. Ni el vapor inglés «Ella» á su regreso el 28 de Mogador pudo entrar en esta ni el vapor francés *Murthe* á su venida de Marsala y Gibraltar el 30, quedándonos sin la correspondencia, pues ni el bote de sanidad pudo salir á darle la entrada á causa de estar la mar mala.

Procedente de Mogador llegaron por tierra, y *pedibus andando*, cinco músicos ambulantes italianos y despues de sacarnos los cuartos en cambio del infernal ruido de chirimias, gaita bombo y platillos, con que nos aturdieron los oídos, han vuelto para Mogador del mismo modo que habian venido; esto es, en el *caballo* de san Francisco y cargados con los instrumentos por añadidura.

Han salido para Fez dos de los Gobernadores de esta Provincia y el otro se dispone á salir, todos con sus respectivos contingentes de tropa y en virtud de instrucciones del Sultan.

Despues de mi última se han despachado seis buques para Inglaterra: tres con cargo de habas, uno de maiz, uno de trigo y otro de cebada.

Ahora solamente quedan tres en cada dos cargando maiz y otro trigo para Inglaterra.

Ayer llegó el vapor francés *Verité* y despues de descargar unos sesenta bultos mercancías de Marsella siguió para Mogador.

De este último punto llegó hoy la *Mourthe*, que á la ida, segun le participé, no habia podido comunicar; descargó sobre 250 bultos de azúcar y en Marsella cargó para el mismo punto unos 500 sacos garbanzos y sobre 200 fardos pieles de cabra, etc.

Sin otro motivo queda de V. s. a. s. s.

El Corresponsal.

### HECHOS Y DICHOS.

Si es cierto que la suspension del municipio de Madrid y la reorganizacion del partido liberal preocupan hoy á los hombres políticos de la coronada villa, tampoco deja de ser verdad que las fiestas de S. Isidro, las corridas de toros y las carreras de caballos han trastornado á la capital, hasta el punto de hacerla olvidar las desventuras que sobre el Estado pesan.

Un diario de Madrid, *La República*, se expresa en estos términos:

«Ahora si cualquier extranjero acude á la plaza y la ve rebosando de público bullicioso y regocijado, y asiste á las funciones hípias y admira los numerosos y lujosísimos trenes que tanta animacion y tanta vida prestan al desfile, y frecuenta los circos ecuestres, y concurre á los teatros, y pasea por los alrededores de la ermita de S. Isidro, el santo patron de esta villa, del oso y del madroño—mas del oso que del madroño,—aunque nos esforcemos en demostrarle nuestro malestar, nos tendrá por visionarios y considerará á Madrid como el pueblo mas feliz de la tierra.»

ECOS DE LA SEMANA,

En cambio, otro colega, *El Porvenir*, se entretiene en pintar el siguiente cuadro:

El presupuesto de gastos en creciente y el de ingresos en menguante. Un constante déficit abrumador, que se salda á fuerza de operaciones desastrosas, de emisiones, de conversiones, de agios. La deuda y las clases pasivas embargando cuasi la mitad de los ingresos, y cuasi la otra mitad el ejército y el clero. Y en compeñido, hé aquí unas cifras que lo dicen todo. El Banco de España cotiza sus acciones al 335 por 100, mientras que el Estado cotiza su papel al 60 por 100. Todo es cierto y todos tienen razon. Pero el que no se consuela es porque no quiere, y está probado que las juergas, la lida y el sport son los grandes quitapasaes de los madriños.

A estas fechas no sabemos si es ó nó el cólera morbo la enfermedad sospechosa que hace estragos en la provincia de Valencia.

Pero lo particular es que el Ministro de la Gobernacion ha confesado en pleno Parlamento que él tampoco lo sabe.

No esta suerte nos es imposible juzgar el adelanto médico atribuido al Sr. Ferran, ni inclinarnos siquiera del lado de aquellos que ensalzan hasta las nubes el proceder del médico tortosito, ó de aquellos que rebajan hasta el extremo la utilidad y eficacia de la vacunacion colérica.

Lo más grave del caso es que se repiten con insistencia las invasiones de enfermedad sospechosa y que hay buen número de atacados en los pueblos de Alcira, Benitayó, Almusafés, Alberique, Masanasa y Bellreguard.

En este último pueblo es donde más se ha desarrollado la enfermedad, causando la muerte en los atacados en proporcion de un 75 por 100.

En Alcira, desde el primer día de Mayo ha habido 71 invadidos, falleciendo 30, curando 15 y quedando aún enfermos 26.

Los últimos telegramas del extrangero dan como segura la aparicion del cólera en Inglaterra. Volvemos por lo visto á la intranquilidad y sobresaltos del pasado verano.

Decíamos no ha mucho, con motivo del disparo hecho por una batería de Gibraltar á una escampavía española, que persistiendo en su conducta los barcos guardacostas y siguiendo en sus trece las autoridades de Gibraltar en cuanto á los límites de dicha plaza, menudeaban los conflictos para nuestra nacion con menoscabo de nuestra dignidad y de nuestro prestigio.

Hoy vienen á darnos la razon los distintos periódicos calpenses, en los cuales se relata el *escandaloso suceso*, la *causa tropelía* el *acto inconcebible de piratería* llevado á cabo por la cañonera *Tarifa* al apresarse en pleno día y en las aguas jurisdiccionales de Gibraltar á un bote que se hallaba al costado del almacén flotante n.º 13.

Volvemos á insistir en nuestro dilema de siempre. ¿Tienen ó no tienen derecho los barcos españoles del Resguardo para apresarse los botes contrabandistas en aguas de Gibraltar. Si ocurre lo primero, que lo dudamos, dígame de una vez para siempre y hágase entender á los periódicos que llaman piratería al ejercicio de un derecho; si lo segundo, hágase entender así á los comandantes de los buques guarda-costas y guárdense estos de buscarnos conflictos y disgustos por una temeridad que no disculparia en ese caso el cumplimiento de un deber.

Todo lo que se tarde en resolver de plano este asunto será en perjuicio de nosotros mismos. Con una nota diplomática si para ella hubiese razon ó con un castigo á los funcionarios españoles *demasiado celosos*, en el caso contrario, acabarían de una vez las reticencias, quisquillas y compromisos á que el silencio ó la negligencia pueden dar lugar como en la ocasion presente.

Por lo curiosos y exactos tienen importancia los datos que copiamos á continuacion sacados de una revista extrangera.

Londres es la ciudad más grande que se conoce en el globo. Tiene 15 millas de radio desde Charing Cross (Strand) y una superficie de 700 millas cuadradas. El número de sus habitantes se eleva hoy á cinco millones, comprendiendo en ellos 200.000 extrangeros. Contiene más católicos que Roma misma, más judíos que la Palestina entera, más irlandeses que Dublin, más escoceses que Edimburgo, y más galeses que Cardiff. Reune más poblaciones que los condados de Devon, Warwick y Durhan reunidos. Hay un nacimiento cada cinco minutos y una defuncion cada ocho.

Ocurren siete accidentes diarios en sus 8.000 millas de calles.

En 1883 se construyeron 22.140 casas formando 368 calles nuevas y una plaza con una superficie de 66 millas y 84 yardas. Es difícil formarse una idea de lo que estas sumas representan. Rughtón, que es una ciudad de moda, tenía en el verano de 1881 20376 casas habitadas en tanto que Londres, en 1883, agrega á su metrópoli una ciudad mayor que aquella. Se necesitarian dos Cambrigs, Oxfords, ó Baths, para representar lo que Londres aumenta cada año; sólo por naci-

mientos tiene 36.000 personas de aumento. Hay sobre mil buques y diez mil marineros en el puerto. El número de tabernas, puestas en línea recta ocuparia la distancia que hay desde Charing-Cross á Portsmouth (78 millas). Se juzga anualmente á 38.000 borrachos.

Puede juzgarse de su influencia en el mundo por los 293.000.000 de cartas que circulan en sus oficinas de correos durante el año. Circulan 850 trenes diarios por Clapham Junction y 1.221 por el ferrocarril subterráneo. La "London Omnibus Company" tiene próximamente 700 coches, que trasportan 56 millones anuales de viajeros. Es más peligroso transitar por ciertas calles de Londres, que viajar en ferrocarril ó cruzar el Atlántico de Nueva Orleans á Liverpool. El último año han resultado 130 personas muertas y 2.600 heridas por accidentes de carruajes en las calles. Hay en Londres 15.000 policias, 15.000 cocheros y 15.000 dependientes de correos. El coste anual de gas para el alumbrado es de 2 millones de pesos. Londres tiene 400 periódicos diarios y publicaciones semanales; al año pasado ha habido 700 incendios. El sistema de alcantarillado en Londres es soberbio y la mortalidad muy pequeña. La antigua y famosa City of London, concluye el articulista, fué fundada por Bruto el Troyano, en el año de la creacion 3832 de modo que ha transcurrido 2.006 años desde su fundacion.

Bien se vé por lo queda espuesto que todo es grande en la gran ciudad.

Por serlo, hasta la miseria.

De esto se olvidó hacer mención el escritor á que nos referimos; sin embargo, esa Babilonia moderna que se llama Londres, dice el historiador Fleury, y que parece ser el corazon de Europa, de donde sale la sangre, la vida, la riqueza para los demás pueblos, encierra toda clase de elementos de destruccion y muerte, y por muy lujoso y grande que sea el brillante manto con que se engalana, no basta á hacer desaparecer todas las miserias todos los harapos, todas las lágrimas que encubre.

—Hija mia, cada dia se ponen las cosas más caras. ¿No sé en que va á parar esto! Todo cuesta un dineral.  
—No lo crea V. mamá. Mire V. lo que dice *La Correspondencia*: En Getafe le han dado á un hombre 13 puñaladas por 6 reales.

El Teatro.

Pasóse la semana sin que podamos registrar ninguna novedad teatral, y eso que aquí llamamos novedad á la representacion de obras estrenadas en Madrid el 80 y el 81. Tal es el atraso con que á nosotros llega el movimiento dramático de la Peninsula, debido, más que á nada, á lo poco frecuentado que se vé nuestro teatro por compañías dramáticas.

El Sábado 16 se puso en escena el antiguo y terrorífico drama *La Inquisicion por dentro*, obra que siempre tiene un raro privilegio: aburrir por lo menos á la mitad del público, y entusiasmar á la otra mitad. Echemos sin embargo, un velo sobre las mil iniquidades de *La Inquisicion*.

Vimos en la noche siguiente *La rosa amarilla*, obra ya conocida de este público. El autor es Don Eusebio Blasco y con esto decimos lo bastante en obsequio de su produccion. Sabe el Sr. Blasco hermanar de tal modo la delicadeza y el chiste la galanura y la intencion, la vis cómica y la armoniosa rima, que sus obras resultan siempre un conjunto de bellezas que atrae y cautiva al auditorio mas indiferente.

El que asistió á nuestro teatro la noche del Domingo salió complacido de la obra elegida y de su desempeño que fué bastante acertado.

*La maná política* de Ramos Carrion, y *Robo en despojado* de Vital Aza, fueron las obras elegidas para la velada del Mártes, que—si bien en medio de una desconsoladora soledad—se pasó agradablemente con los innumerables chistes que encierran ambas producciones. Anoche tocó otra vez el turno á las comedias de Blasco, entre las cuales figura y figurará siempre en primer término *Los dulces de la boda*.

Hay en esta comedia tanta naturalidad, tanto donaire y abundancia tanto los chistes de buena ley y las situaciones verdaderamente cómicas que á despecho del positivismo dramático por el cual suspiran algunos, está llamada á no desaparecer de la escena en muchísimo tiempo y á conquistar en todas partes el aplauso del público.

Obtuvole anoche y muy merecido por cierto la obra en cuestion y tambien sus principales intérpretes sobre todo la señora Rosas. Cada vez nos afirmamos más en la opinion favorabilísima que desde un principio nos mereció esta artista, y en cada nueva funcion nos place aplaudirla al verla dempeñar con soltura, con inteligencia y sin desaliento los papeles más difíciles y los caracteres más diversos.

Mañana *Vida alegre y muerte triste*. Preparémosnos á admirar la última produccion del dramaturgo insigne y prepárense los artistas que dirige el Sr. Villegas, para dejar satisfecho al público en esa, que será la mejor noche de la temporada.

El dia 18 tuvimos el gusto de saludar en nuestra redaccion al director y propietario de nuestro apreciable colega tangerino *Le Reveil du Maroc*, que en union del consul de Suecia y Noruega en aquella plaza, Mr. Cassel, pasaron por esta con direccion á Gibraltar.

Se espera en la semana próxima la llegada del vapor de guerra *Vulcano*, que conducirá á esta el nuevo cañon de 40 toneladas destinado á aumentar nuestro artillado, y que deberá emplazarse en la batería de Torremocha.

Un sangriento y misterioso crimen se ha cometido hace tres dias en una de las huertas situadas en las inmediaciones del callejon de Brull, casi en las afueras de la ciudad.

En la noche del 18, las parejas de volantes y capataces del penal, transitando por las calles á inusitada hora, indicaban al vecindario que habia habido fuga de presos; en efecto este era el parte trasmistido por los empleados del principal al notar la falta del penado José Leonés Mayillo.

De las pesquisas, en este sentido practicadas, resultó, el encuentro á la madrugada siguiente del cadáver de dicho confinado, que, con una terrible puñalada en el pecho, yacia exánime en uno de los banales de la referida huerta.

La circunstancia de encontrarle un cuchillo en la mano derecha parecia indicar que habia muerto en riña; pero el reconocimiento del terreno y otros indicios que parece haber, pero que caen bajo el secreto del sumario, hacen sospechar que esto solo haya sido un ardid para desorientar la accion de la justicia.

Hasta la fecha nada ha podido descubrirse y sigue este drama envuelto en las sombras del mas impenetrable misterio.

Nuestro buen amigo D. José Carneado, médico militar que prestaba sus servicios en el Batallon de Artilleria de guarnicion en esta plaza, ha sido destinado al 6.º Batallon de Artilleria de plaza, que guarnece la de Cartagena.

El lunes de la presente semana entablaron una acalorada reyerta dos soldados de los que prestan sus servicios en el destacamento que cubre la linea exterior, resultando, uno de los contendientes con la cabeza rota, é inutilizados los armamentos de ambos.

Convenientemente escoltados fueron conducidos á la plaza ingresando en el hospital el herido y en el calabozo de su cuartel el agresor.

Con motivo de los disturbios ocurridos recientemente en el penal de Cartagena, parece que han sido destinados al de esta plaza cincuenta penados, escogidos entre los mas revoltosos é incorregibles.

Estos *apreciables* huéspedes llegarán dentro de breves dias, conducidos por un vapor fletado al efecto.

En Gibraltar, el español Juan Lebron Barranco infringió, el dia 20, una grave herida al hijo de aquella plaza, Enrique Molinari sin que aparentemente mediara entre ambos cuestion alguna.

El agresor fué detenido cerca de la Linea en el momento que se disponia á traspasar los límites.

En 1.º de Octubre del corriente año se verificaron en Madrid, los exámenes para el ingreso en el Cuerpo de sobrestantes de Obras públicas: la convocatoria es para cubrir ciento cincuenta plazas dotadas con 1 250 pesetas anuales.

Para la preparacion de esta carrera, que ofrece un nuevo porvenir á la juventud estudiosa, se ha abierto en Madrid una Academia preparatoria, cuyo prospecto tenemos á la vista, establecida en la calle del Sordo, número 27, 2.º y dirigida por D. Francisco Gil y Florido.

Las materias que comprende dicha preparacion son: Lectura y escritura.—Nociones de carreteras y su conservacion.

Los honorarios serán de 20 pesetas mensuales para los paisanos y 10 para los militares, prometiéndose la preparacion completa por 125 pesetas adelantadas.

## ANUNCIOS.

Línea de navegación Marroquí.



de N. Paquet y Compañía.

Entre Marsella, Gibraltar, Ceuta, Tanger, Larache, Casablanca, Mazagan, Saffi y Mogador.

Tocará en este puerto los días 11 y 26 de cada mes, despachándose para dichos puntos a las pocas horas de su llegada.

La carga que conduzcan estos vapores será desembarcada por cuenta y riesgo de los recibidores, quienes se servirán tener en el momento una persona, que provista de los conocimientos la recoja, cesando la responsabilidad del buque, una vez entregada, y no será admitida restitución alguna por falta u otra causa según las prevenciones de los conocimientos.

Consiguatario, D. José Mas.

# X

(MARCA DE FÁBRICA.)

Los fumadores mas delicados y exigentes quedarán complacidos usando los selectos cigarrillos **marca X** de la exclusiva propiedad de J. A. Garcia. Ceuta: 6.—Progreso—6.

J. A. Garcia.

## EL CONOCIDO

y acreditado Camisero en esta plaza D. Emilio Moreno Rabelo, establece una sucursal en la calle de la Soberanía Nacional núm. 85, á cargo de su contramaestra Doña Francisca Rodríguez Villasecas, donde se confeccionan camisas, calzoncillos y toda clase de ropas concernientes al arte de Camisería garantizando cuanto trabajo se le confie.

El-Al-moghreb-Al-aksa.

Periódico internacional de intereses materiales, y mercantiles y de anuncios.

Se publica todos los Domingos.

PRECIO DE SUSCRICION.

3. pesetas en todo el mundo,

Pago adelantado.

Toda la correspondencia al Editor G. T. Abrines Táncor. (Marruecos.)

Suscribe en Ceuta el Administrador de este periódico,

D. Joaquín García de la Torre.

## AVISO AL PÚBLICO

Se elabora pan en la única fábrica de harinas que existe en esta Plaza, por piezas con arreglo al sistema métrico y á los precios siguientes:

El que se compre en la fábrica, ó en el Depósito establecido en la calle de la Soberanía Nacional núm. 14 á 29 céntimos de peseta el kilogramo.

El que expendan á domicilio los repartidores de la fábrica á 72 céntimos los dos kilogramos y medio ó sea la cruz: y la mitad á 36 céntimos.

En las demás espendurias no podrá venderse á mayor precio que el de 33 céntimos de peseta el kilogramo.

Las piezas serán de 1.000 gramos 500, 250 y 125.

Todas ellas llevarán la marca

**M. G.**

Ceuta 28 de Febrero de 1885.

JOSÉ ROQUE SANCHEZ,

Soberanía Nacional 33

### SOMBREROS

para Caballeros, niños y niñas.

GRAN SURTIDO

DE

### ABANICOS.

## SE VENDE

Un piano en buenas condiciones.

Calle de Riego núm. 3.—Piso alto.

A voluntad de sus dueños, se venden las fincas siguientes, que radican en esta Ciudad.

Una casa y huerta, llamada de los Remedios, marcada la casa con el número 4 en la calle de Fernandez, en 8750 pesetas.

Una casa y huerta en la calle de Linares con el número 2 en 6250 pesetas.

Una casilla en el Mercado Viejo, señalada con el número 30, en 1500 pest.

Informará D. Enrique Fernandez en la casa número 46. Calle de la Soberanía Nacional.

**BAZAR ALEMÁN.**

SALOMON HACHUEL

**4 = General Moreno = 4**

Magnífico surtido de lámparas y quinqués, sillería alemana, cuadros, camas, cunas y toda clase de muebles de lujo y en cristal y porcelana.

Se venden á plazos desde diez pesetas mensuales en adelante.

Las condiciones se indicarán por el dueño del establecimiento.

## EL PADRE DE LOS PORRES

Ó SEA COMPENDIO DE LA VIDA DE

Mñor. Narciso Pallarés,

desde su niñez hasta su infausta muerte: con detalles muy catícos é interesantísimos.

El mérito de esta obrita consiste en haber reunido su autor, por orden de materias, las prácticas y virtudes más notables de la vida del Padre NARCISO formando con las mismas máximas y ejemplos del finado un interesante tratado de sus virtudes cristianas.

Forma este librito un volumen de cerca de 80 páginas en 8.º mayor, esmeradamente impreso, y se vende en Gibraltar á 4 rvn. el ejemplar en rústica y 8 idem. lujosamente encuadernado en percalina y planchas doradas grabadas exprefeso.

## EL ECO DE CEUTA

PERIÓDICO DE INTERESES

LOCALES Y MATERIALES.

En Ceuta un mes 0.75 de peseta.

En la península, 3 ptas. trimestre adelantado.

Remitidos, comunicados, avisos

y anuncios a precios convencionales.